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Réservez cette date
Célébration jubilaire/ Cérémonie 
«50 ans de l'UDF»

Samedi 17 mai 2025
Avec un programme-cadre, des messages 
de bienvenue, des rétrospectives.

Tous les membres et 
sympathisants sont 
cordialement invités!
Réservez dès au-
jourd'hui cette date.
Toutes les informati-
ons complémentaires 
suivront.

à l'initiative populaire du 8 septembre 
2020 «Pour l’avenir de notre nature et de 
notre paysage (Initiative biodiversité)»

à la modification du 17 mars 2023 de la loi 
fédérale sur la prévoyance professionnelle 
vieillesse, survivants et invalidité (LPP)  
(Réforme de la prévoyance professionnelle)

Positions de l'UDF Suisse
Votations fédérales du 22 septembre 2024

Non

Oui

Vous trouverez toutes les informations 
complémentaires sur www.udf-suisse.ch

«ILES, ÉCOUTEZ-MOI! PEUPLES LOINTAINS, SOYEZ ATTENTIFS! L'ETERNEL 
M'A APPELÉ DÈS MA NAISSANCE, IL M'A NOMMÉ DÈS MA SORTIE DES 
ENTRAILLES MATERNELLES.»

Ésaïe 49:1

LA PAROLE DU MOIS

Réponses aux questions du  
«NZZ am Sonntag» 
Quelles sont vos motivations? Quelles sont les raisons qui vous font penser 
que votre Référendum et les votations peuvent aboutir? Des initiatives 
remportées peuvent vous le faire penser?

Bâle a été choisie pour l’ESC (Euro Song Contest). 
Nous, les sections UDF, voulons contrer cela et lancer 
un Référendum contre le budget de 30 millions de 
francs aux frais des contribuables. Un grand nombre 
de personnes dépendent des aides sociales. Liverpool 
2023 n'a, parait-il, pas encore remboursé sa dette! Il y a 
déjà beaucoup de spectacles et moins chers! Qui plus 
est, il s’agit d’un spectacle satanique et woke! Sans par-
ler de la censure: le titre et les textes de l'Israélienne 
Eden Golan 2024 ont étés refusés. L'Armée du Salut a 
également été censurée en 2013. Les organisations wo-
kes ont droit à l'audience et propagent des messages qui 
ne sont pas de notre culture européenne. Les jurys ont 
la moitié des votes, ce qui est injuste envers les centai-
nes de millions de votants en Europe. 
La cérémonie de l'ouverture des JO 2024 à Paris nous a 
bien montré les influences wokes et le refus de ces 
mouvements contraires de la part des Chrétiens. Les 
sondages montrent que nous sommes approuvées. 

Le parti UDF-EDU nous soutien et certains membres le 
font dans la pratique aussi. 

Nous ne voulons pas être le canton woke! Ni le pays! 
Il y a évidemment un grand brassage de populations, 
d'idées et d’influences pas toujours bonnes pour les  
générations futures. 

Sylvie et Jean-Luc Ruffieux
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L'acceptation tacite n'est pas une option
Chères lectrices, chers lecteurs,

Le 1er août, j'ai eu l'occasion de prononcer un bref discours à l'occasion de la journée nationale de  
prière à Bulle FR. Je n'étais pas d'humeur à dire des paroles gentilles et futiles - je suis trop préoccupé 
par certains développements dans ce monde. Au cours des dernières années et décennies, tout ce 
qui est chrétien dans la société a été de plus en plus marginalisé ou banni de la sphère publique. 
Mais il n'y a pas de vide idéologique et ainsi d'autres idéologies comme la «religion du climat»,  

l'idéologie du genre ou même l'islam prennent de plus en plus de place en Europe.

La situation devient particulièrement destructrice lorsque l'occulte est de plus en plus célébré lors de grands 
événements internationaux et que des autels du mal sont ainsi érigés dans le monde spirituel. Je pense ici à la 
cérémonie d'inauguration profondément occulte du tunnel de base du Gothard début juin 2016. Il y a quelques 
semaines, j'ai regardé la performance de la chanteuse irlandaise «Bambie Thug» au concours Eurovision de la 
chanson 2024 - il est absolument incompréhensible qu'une telle démonstration publique de satanisme soit au-
torisée, alors que l'Armée du Salut a même dû changer de nom et renoncer à ses uniformes lors du ESC 2013. Il 
n'est donc pas surprenant que les cérémonies d'ouverture et de clôture des Jeux olympiques de cette année se 
soient déroulées dans le même esprit blasphématoire et occulte.

Comment devons-nous réagir en tant que chrétiens? Un pasteur d'une église libre a trouvé la cérémonie «im-
pressionnante» et «vraiment géniale», d'autres ont simplement souligné dans ce contexte que Jésus accepte et 
aime tout le monde. Pour moi, il s'agit d'un grave aveuglement spirituel. Je suis convaincu qu'en tant que chré-
tiens, nous devons réagir à ces développements par la prière et l'action. L'acceptation tacite de ces pratiques  
occultes n'est définitivement pas de mise. Le référendum contre le crédit pour l'organisation de l'ESC en Suisse 
est une occasion unique d'aborder ces dysfonctionnements (y compris la haine rampante des juifs à l'ESC) de 
manière médiatique. Le dimanche 1er septembre, des chrétiens de toute la Suisse se réuniront à Erstfeld et  
Bodio pour placer la réouverture du tunnel sous la protection de Dieu (plus d'infos: gebetsimpulse.ch).

Il est temps d’être spirituellement alerte et actif. 

Samuel Kullmann, député UDF BE, membre du comité directeur UDF Suisse

Caricature du mois: «Propagande en ESC majeur»

Tu as entendu que 

Nemo a gagné le con-

cours européen de la 

chanson?

Pourquoi, ils  chantent aussi  là-bas…?
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Pour Dieu, pour Israël

Olivier tu es parti en Israël il y a quelques  
semaines, dans quel but?
Mon voyage en Israël, entrepris du 18 avril au 14 
mai 2024, visait à accomplir un projet initialement 
prévu en automne 2023 avec ma communauté évan-
gélique. En raison de la guerre avec le Hamas et 
d'autres groupes, j'ai décidé de partir seul pour ap-
porter une aide humanitaire et spirituelle. Mon ob-
jectif était de soutenir moralement et matérielle-
ment les Israéliens en cette période de conflit 
intense.

Étais-tu mandaté pour cette action ou  
l'as-tu fait de ta propre initiative?
Je suis parti de ma propre initiative, animé par ma 
foi et l'esprit d'un pèlerin déterminé à mettre en 
pratique ses croyances. Bien que non mandaté, j'ai 
collaboré avec le bureau des CAI (règles de droit cou-
tumier applicables dans les conflits armés internatio-
naux) de Jérusalem pour des missions courtes, tel-
les que fournir des casques et des gilets pare-balles 
aux réservistes à la frontière libanaise et soutenir 
les familles des otages à Tel Aviv. Ma présence vi-
sait à renforcer les liens interreligieux et à montrer 
l'amour chrétien envers nos «grands frères» juifs.

L'aide sur place est-elle suffisante?  
L'État fait-il son devoir?
Il est difficile pour un occidental de juger la situa-
tion sur place. Israël, malgré sa position de seule 
démocratie au Moyen-Orient, fait face à des défis 
économiques et sociaux énormes, avec des dépen-
ses militaires colossales. Le gouvernement s'efforce 
de répondre aux besoins de la population, mais la 
pression est palpable. J'ai observé des signes de dé-

Je m'appelle Olivier Henri Udriot, converti à Yeshuah à l'âge de 19 ans en 1976.
Commercial de profession. J'ai acquis en 2004 un BATheol (Bachelor of Arts in Theology) 
de la London School of Theology. Marié, 3 enfants, 3 petits enfants. Pélerin en route 
pour Jérusalem d'où se manifestera bientôt le Messie.

tresse économique et sociale, notamment dans l'état 
de certains quartiers et la présence de nombreux 
mendiants.

Dans quel état d'esprit est la population?
La population israélienne est partagée entre rési-
lience et épuisement. J'ai rencontré des jeunes confi-
ants et pleins d'espoir, mais aussi des adultes fatigu-
és par les conflits constants et les pressions 
économiques. Malgré cela, l'hospitalité et la foi re-
stent des piliers solides dans la société israélienne. 
Des conversations avec divers habitants ont révélé 
un mélange de foi paisible et de fatigue profonde.

Comment peux-tu expliquer l'ignorance  
(volontaire?) des médias occidentaux de la  
vérité sur le terrain?
Les médias occidentaux présentent souvent une vi-
sion biaisée, influencée par des décennies de propa-
gande anti-israélienne et d'idéologies antisémites. 
Cette désinformation résulte d'une incompréhen-
sion du contexte historique et d'un parti pris propa-
lestinien. Les journalistes occidentaux, endoctrinés 
par des récits déformés, contribuent à une percep-
tion erronée du conflit, ignorant la complexité de la 
situation.

Qu'est-ce que ce voyage a changé dans ta  
vision du conflit?
Ce voyage m'a ouvert les yeux sur la grande souff-
rance et la résilience du peuple israélien. J'ai com-
pris l'importance de soutenir Israël en tant que chré-
tien, et combien notre présence peut apporter espoir 
et réconfort. Les discussions avec les habitants et les 
observations personnelles m'ont montré la nécessité 
de notre soutien moral et spirituel en ces temps diffi-
ciles.

Envisages-tu de retourner sur place?
Oui, je suis prêt à retourner en Israël malgré les dé-
fis et les risques. Ce voyage m'a permis de compren-
dre la réalité complexe du pays et l'importance de 
notre soutien spirituel et moral. Mon désir est de 
continuer à apporter cette aide, convaincu que c'est 
ce que Dieu veut. Ma foi et mon engagement envers 
Israël restent inébranlables, et je suis déterminé à 
soutenir ce pays et son peuple autant que possible.

Propos recueillis par Philippe Karoubi
Olivier Udriot avec un soldat israélien 

RENCONTRE
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Erich Vontobel, conseiller national UDF ZH

Réforme de la LPP: pourquoi vous devriez dire «oui»

De quoi s'agit-il?
La prévoyance vieillesse professionnelle 
(LPP) est - avec l'AVS - le deuxième pilier 

de notre prévoyance vieillesse. Le taux de 
conversion détermine la part de la somme 

épargnée qui sera versée par année de retraite. 
Avec 6,8 %, il est aujourd'hui trop élevé et sera abaissé 
à 6,0 % pour la partie obligatoire avec la réforme, ce 
qui réduit la somme des rentes par an. Une part im-
portante des assurés est également assurée dans la 
partie dite surobligatoire, qui n'est pas concernée par 
la réforme.

Pourquoi cette baisse est-elle nécessaire?
La réforme vise à adapter le système de pension à la 
réalité. L'espérance de vie a augmenté et les rende-
ments sur le marché des capitaux ont baissé. Sans ad-
aptation du taux de conversion, les pensions risquent 
d'être sous-financées. L'abaissement du taux de conver-
sion garantit que les caisses de pension disposeront à 
l'avenir de suffisamment de moyens pour financer les 
pensions.

La réforme de la LPP sur laquelle nous voterons le 22 septembre concerne la caisse de 
pension personnelle (CP) de tous les actifs. Cette réforme est un compromis raisonnable 
qui corrige considérablement les défauts existants et améliore le financement à moyen 
et long terme des rentes de retraite de la génération active.

Arguments pour et contre
Les partisans soulignent que la réforme est nécessaire 
pour garantir la stabilité financière des caisses de pen-
sion. Les mesures de compensation garantissent que 
les pensions restent stables, en particulier pour les 
personnes à faibles revenus. Les opposants critiquent 
le fait que la réforme entraîne une réduction des pensi-
ons et augmente les retenues salariales. Ils accusent la 
réforme de renforcer les intérêts de l'industrie finan-
cière alors que les assurés en ont moins pour leur ar-
gent. Ils estiment en outre que la réforme est trop com-
pliquée et qu'elle crée de l'incertitude.

Conclusion
La réforme de la LPP est nécessaire pour garantir à 
long terme la prévoyance professionnelle en Suisse. En 
tant que conseiller national de l'UDF, je vous recom-
mande de voter oui le 22 septembre afin d'assurer l'ave-
nir de notre système de retraite. ●
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IRENon à l'initiative sur la biodiversité
L'initiative pour la biodiversité demande que l'article 78a de la Constitution fédérale soit modifié 
de la manière suivante: Les paysages, les sites, les lieux historiques et les monuments naturels 
et culturels doivent être déclarés objets de protection officiels et pratiquement intouchables. 
L'utilisation des surfaces et le patrimoine architectural doivent être limités, même en dehors 
des zones de protection officielles.

Ce qui semble beau à première vue se ré-
vèle être un projet extrême si l'on y regar-
de de plus près. En effet, l'initiative ne 

fait pas la part des choses entre les intér-
êts de protection et les intérêts d'utilisation.

Importer encore plus?
La Suisse est divisée comme suit: 25 % de surfaces im-
productives (glaciers, lacs, éboulis), 31 % de forêts, 
12,5 % de pâturages alpins et 5 % de surfaces écologi-
ques dans l'agriculture, soit 73 %. Cela représente déjà 
73 % de la surface totale. 8 % de la surface sont desti-
nés à l'habitat, au commerce et à l'industrie. Il ne reste 
donc au final que 18 % pour la production agricole. 

Andreas Gafner, conseiller national UDF BE

Compte tenu de la croissance rapide de la population, 
ce chiffre est terriblement bas. Le calcul est simple: si 
nous mettons encore plus de terres en jachère pour la 
production agricole, nous devrons importer encore 
plus de produits et de denrées alimentaires. Cela ent-
raîne des émissions de transport et nous n'avons aucu-
ne influence sur les conditions de production.

Conclusion
La Suisse est sur la bonne voie en matière de biodiver-
sité. Les efforts déployés au cours des 30 dernières an-
nées ont permis d'inverser la tendance. Mais le plus 
grand tueur de la biodiversité est l'urbanisation rapide 
du Plateau et l'immigration qui en découle. ●

VOTATION POPULAIRE DU 22 SEPTEMBRE 2024
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(de g. à dr.) Manuel Fahrer, Cyril Leuba, Christof von Allmen

UDF-INTERNE
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Le Café Politique sur le thème des 
votations du 22 septembre 2024 à 
19h30 à Espace Lumen à la rue des 
Buis no 9. Les mercredis 4 septem-
bre et 6 novembre.

L'Eurovision n'a pas lieu à  
Genève. Dieu merci. Pas de stands 
mais nous vous proposons une sor-
tie au beau Château de Prangins-
VD pour l'exposition : «Anne Frank 

et la Suisse» pour le dimanche 29 
septembre 2024. Bienvenue à tous. 
S'inscrire et infos Sylvie RG 
022.751.20.23.

Assemblée des délégues et  
assemblée générale: Samedi  
12 ocobre 2024 à Olten.

Prière sur zoom avec le groupe 
Muraille 2 fois par mois. 

11 ans après, l’UDF revient à Neuchâtel

Contexte de la réactivation
Au mois d’août 2013, la section neuchâteloise de 
l’UDF, au demeurant la plus vieille section romande 
du parti, est mise en veille faute de membres actifs.
Dix ans plus tard, Cyril Leuba, membre du parti de-
puis quelques années décide de présenter sa candi-
dature pour les élections au Conseil national. Après 
un résultat tout à fait honorable compte tenu du 
contexte cantonal, il décide de voir s’il est possible 
de tirer parti de la dynamique créée au sein des 
membres du canton. 

Il s’avère que deux autres personnes sont prêtes à le 
rejoindre dans le but de constituer un comité et de 
pouvoir relancer officiellement la présence UDF en 
terre neuchâteloise. Le 1er juin 2024 ces trois hom-
mes se retrouvent et entérinent la création de la 
section ainsi que de ses statuts. Les rôles sont distri-
bués, les visions partagées et les objectifs posés sur 
la table: pas question de s’enflammer et de s’épuiser 
rapidement. Le comité se sait encore fragile et avec 
peu de moyens. L’objectif est de durer et ainsi de 
prendre des engagements à la mesure des possibili-
tés. Le point d’orgue est de vouloir faire la volonté 
de Dieu.

Présentation des membres
Cyril Leuba, président, marié, 
trois enfants (dont un en accueil). 
«Depuis mon adolescence, j’ai cette 
conviction qu’un jour je m’investirai 
en politique. Le moment est maintenant venu pour moi de 
porter publiquement les valeurs de Christ, non pas dans le 
but de les imposer aux autres mais de rappeler à quel point 
quiconque met sa confiance en Lui vit une vie transfor-
mée.»
Christof von Allmen, vice-président et secrétaire, 
marié, deux enfants et trois petits-enfants. «Après une lon-
gue mise en veille du parti cantonal, je suis motivé à re-
prendre du service pour l’UDF et la population neuchâte-
loise. Je suis également l’un des membres fondateurs de la 
première section cantonale de Suisse romande en 1992.»
Manuel Fahrer, trésorier, engagé avec notre Seigneur 
Jésus Christ depuis un moment, marié, trois enfants, phy-
sicien et informaticien, d’origine allemande et citoyen 
suisse depuis 2016. «J’ai envie de dénoncer les mensonges 
dans ce monde, de partager la vérité et aider à ce que des 
personnes soient touchées par cela. Profitons de pouvoir 
parler librement tant que s’est encore possible!»

Objectifs
A court terme, nous souhaitons renforcer nos bases et 
nous sommes à la recherche de nouveaux membres; notre 
crédibilité n’en sera que renforcée. Nous cherchons égale-
ment à étoffer le comité afin d’élargir nos possibilités d’ac-
tion. En cas d’intérêt merci de prendre contact avec le co-
mité. A moyen terme, nous souhaitons pouvoir être 
présent aux prochaines élections qui auront lieu l’année 
prochaine. Pour se faire, nous entamons des démarches 
auprès des autres partis afin de se faire connaître et de 
nouer des liens avec tous. Nous souhaitons agir tant que 
faire se peut au-delà des clivages.
A long terme, nous espérons que l’UDF puisse être connue 
par tous dans le canton et que notre parole puisse obtenir 
un écho favorable auprès d’une frange de la population. ●

Agenda

À vendre
Medjoul-Dates d’Israel,  
5 kilos CHF 80.– plus affran-
chissement et emballage 
à commander chez Peter 
Bonsack, Kallnach
Tél. 079 607 12 07

www.chameau.ch

Renseignements: Philippe Karoubi 078 715 98 01,  
philippe.karoubi@udf-suisse.ch



Impressum
Éditeur / Rédaktion
Impulsion
Case postale 1011
3601 Thun Aarezentrum

Administrations et mutations d'adresses
033 222 36 37 | mutationen@edu-schweiz.ch

Annonces et encarts
031 818 01 46 | inserate@edu-schweiz.ch

Redaktion 
info@udf-suisse.ch

Thomas Lamprecht (Président de la rédaction),  
Anian Liebrand, Philippe Karoubi 

Les écrivains donnent leur avis personnel  
point de vue.

Mise en page
Harold Salzmann

Impression et expédition
Jordi AG, Belp

Fotos
Page de couverture: 
3: Karikatur Willu
4
8, 14: Adobe Stock
11:
Kopfbilder: zvg

30e année; paraît 6 fois par an
Tirage: 2350 Exemplaires

CCP 10-19007-8
IBAN: CH76 0900 0000 1001 9007 8
www.udf-suisse.ch

Abonnement annuel
CHF 25.– / 25 € (y compris 2,6 % de TVA)

Abonnements-cadeaux et numéros d'essai -  
également à distribuer! 
info@udf-suisse.ch
033 222 36 37

TESTAMENT / LEGATE
Vous souhaitez faire le bien au-delà de votre vie ter-
restre ? Alors, tenez compte de l'UDF dans votre  
testament ou par un legs. Chaque don renforce 
l'engagement de l'UDF axé sur les valeurs. Pour plus 
de renseignements, veuillez contacter la rédaction.

C’est Le pogrom du 7octobre 2023 qui t’a 
incité à rééditer ton livre ? 
Non, le livre a été retravaillé, je voulais une 
nouvelle édition avec des schémas favorisant 
la compréhension. L’horrible attaque du Ha-
mas a exigé une réaction. La nouvelle édition 
comporte 80 pages de plus, avec des précisions favorisant la compré-
hension.

As-tu un exemple concret ? 
Le nombre de réfugiés Palestiniens est un sujet incontournable. Cer-
tains affirment qu’il y avait 780'000 Palestiniens qui ont dû fuir leur 
terre en 1948. Les chiffres de la Croix-Rouge sont infiniment moin-
dres. J’ai retrouvé le nom de tous les camps ainsi que le nombre de 
leurs occupants en 1949, 1950 et 1952. Le cessez-le-feu ayant eu lieu 
en janvier 1949, l’origine des Palestiniens accueilli dans les camps 
après cette date est suspecte. 

Y a-t-il un sujet qui t’a profondément marqué ?
Le vol SR 330 qui s’est crashé près de Würenlingen le 21.2.1970, fai-
sant 47 victimes. Nous approchons du 55ème anniversaire de cette 
catastrophe et ce dossier n’a pas été jugé ! Le fils du commandant ai-
merait savoir si son père Karl Berlinger a commis une faute de pilot-
age, ou si la cause du désastre est l’explosion de la bombe placée par 
des Palestiniens ? Selon le CF, ce dossier est prescrit. Des voix s’élè-
vent pour exiger un jugement. Il n’y a pas de prescription pour un ac-
te terroriste. Dans ce cas, la justice helvétique a failli ! Une injustice 
en lien avec un pacte secret entre socialistes et Palestiniens ?

Quel sujet touche ton coeur ?
Le terme paix est mis à contribution, en vue d’objectifs positifs, dé-
tournés pour nuire par d’autres. Ce mot a une signification totale-
ment différente selon les négociateurs. Il est employé pour être bien 
vue ou pour gagner du temps ! Ceux qui croient en la paix, luttent 
pour la résolution de conflits. L’espérance de la paix exige un engage-
ment sérieux. 

Israël et le Proche-Orient, interdit d’ignorer, Editions Elroï,  
294 pages, Prix 28.-

Quatre questions à 
Marc Früh

IMPRESSUM | INTERVIEW

impulsion 04 | 2024    7

Restaure la vie des plus démunis

www.missionlepre.ch



SOYONS 
   SOLIDAIRES!

www.eglise-persecutee.chwww.eglise-persecutee.ch

Nous voulons nous tenir aux côtés 
des chrétiens persécutés.

10 et 17 novembre 2024

www.cjvm-zentrum.ch

 
 

www.cvjm-zentrum.ch

FER IEN &  SEMINARE

Mission 
Aviation 

Fellowship

maf-suisse.ch
loslorentes.com

Êtes-vous assurés équitablement?

www.TransparentBroker.ch

Votre 

 cadeauBruno Jordi
079 651 92 74
eljah.ch
jordi.b@bluewin.ch

De l’argent et de l’or sous forme de  
médailles et granulés

Pour que votre épargne 
conserve sa valeur et soit 
disponibleàtoutmoment !
En tant qu’intermédiaire BB Wertmetall SA  
(www.bb-wertmetall.ch), je vous assiste lors de 
l’ouverture d’un compte S-Deposito et de l’achat 
des pièces de monnaie en argent et en or.
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